

En la capital.	450 pías.	trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id.	id.
Ultramar en oro.	18 id.	semestre
Id. un año en oro.	25 id.	id.
Estranjero.	750 id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y recamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos.

Gerona, miércoles 12 de Abril de 1893.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.954

Los que principian.

Los ilustrados—los que se preparan en las Universidades, Academias y Ateneos—jóvenes periodistas, publicistas y conocidos polemistas.

En la evolución y marcha de los tiempos todo cambia: pasaron para no volver, aquellos atrasadísimos, en que los jóvenes aspiraban al saber por el placer que les proporcionaba la posesión de la verdad, sin ulteriores ni gubernamentales miras.

Hoy todo ha cambiado: por muy sábias que fuesen las generaciones anteriores, no habian llegado a comprender que el verdadero ideal de la ciencia, su finalidad, está en el presupuesto, y que los conocimientos geológicos son gran preparación para ser ministro del Tribunal de Cuentas, incomparables los literarios para una Dirección de Hacienda, y los sociológicos, por lo que tienen de mundología, de primera fuerza para sentar plaza de subsecretario.

Pero no adelantemos los sucesos.

Tengo el gusto de presentar á ustedes á Enrique Pérez, joven de mérito, y además orador reflexivo, orador elocuente, aun que poco apasionado, que lleno de los ideales modernos, krausista á ratos, y esencialmente demócrata partidario del derecho moderno, con su carrera de abogado concluida, su levita negra, su ciencia almacenada y su impávida cara, es socio de varias corporaciones científicas y literarias, y capaz de endilgar un discurso, lleno de buen sentido y neologismos, y siempre por lo serio, lo mismo en una boda que en un funeral.

Enrique es un joven de esos esencialmente formales, de quienes dice el vulgo que «tienen un viejo dentro», sin duda porque empiezan á ser cucos desde juveniles.

Enrique ha dado conferencias en el Fomento de las Artes, sobre la educación de la mujer; en el Círculo de la Unión Mercantil, sobre las Aduanas españolas comparadas con las inglesas; en la Sociedad Económica Matritense, sobre el porvenir de nuestros caldos, y se ha distinguido en el Ateneo como orador reflexivo y avanzado.

La Sociedad de elogios mútuos de los hombres serios, que también tienen esta institución, aunque creyendo que los bombos que se dan no son un servicio que el cariño presta al amigo, sino un tributo que la conciencia rinde á la justicia, vá poco á poco dándoles á conocer, y es muy frecuente ver en *La Correspondencia* y en otros periódicos, sueltos parecidos á éste:

Anoche nuestro amigo D. Enrique Pérez desarrolló en un brillante y discreto discurso en el Círculo Tal, y ante una numerosa reunión, el siguiente importantísimo tema: *Porvenir de los caldos españoles*. El orador, que fué muy aplaudido, demostró una vez más los grandes conocimientos que posee en materias económicas, y la discreción con que sabe tratar todos sus asuntos.

Nadie sabe la gollería que es en este país llegar á tener fama de discreto, que consiste, según el Diccionario, en tener rectitud para formar juicio, y tacto para hablar u obrar; pero que en la práctica quiere decir estar en disposición de serlo todo en la administración y en la política.

Nuestro discreto Enrique, joven en cierto modo timorato, y amante del bien por el bien mismo, tan escrupuloso en cuestiones de rectitud, que no quiere montar en los carruajes *Ripert* por no proteger una Empresa que en su concepto explota indebidamente el capital de los tranvías, manifiesta decidida predilección por el sacerdocio de la enseñanza, á que aspira, aunque sin éxito en alguna oposición.

Hondamente preocupado de los problemas sociales y del porvenir del cuarto estado, tan abandonado por todos los Gobiernos, principia á escribir de política, aun que bajo el punto de vista puramente cien-

tífico, y da á luz *Revista*, más ó menos acreditada, trabajos que sus amigos califican de excelentes, sobre el porvenir democrático de los pueblos latinos.

Y aquí principia Enrique á observar un fenómeno curioso: los partidos militantes procuran atraérsele, sin duda, porque en la plana mayor de los nuestros no abundan mucho los hombres de ciencia, y realmente un sabio más ó menos al uso, viste mucho á una agrupación política, sobre todo si es naciente y no hay en ella número excesivo de santones.

Claro está: la mayor parte de los políticos de primera fila, sin que por esto dejen de saber gobernar, y, sobre todo, administrar, desconocen, las ediciones platinianas; ignoran que Augusto Comte fué el fundador de la escuela positivista; no tienen idea de la razón pura de Kant; apenas si conocen la teoría evolutiva en punto á prehistoria; están en la infancia, y nada tienen de particular que al ver que éstos, y aún otros superiores conocimientos, son familiares á Enrique, que hasta habla con frecuencia del cuarto estado de la materia, le consideran como á una eminencia que viene á dar uno de los tonos al tornasol científico del partido.

El muchacho se impone; logra un acta de diputado, por más que para ello, y dentro de los principios de su conciencia recta, tenga que violentarla un poco más que para montar en los carruajes *Ripert*; si se considera que sale por un distrito donde no le conocen, y que viene á ser una especie de diputado por oposición, cunero de esos que sirven para dar tono de imparcialidad á unas elecciones generales.

Fuera de esta pequeña condescendencia con sus principios, Enrique, que ya tiene posición política y propia, se distingue en el Parlamento por sus discursos sobre inopinados temas, y digo inopinados, porque procura discutir de puntos que no parece que debían estar dentro de su competencia, con lo cual su saber y su fama cunden y aumentan entre propios y extraños.

Eso sí, en política continúa inflexible; sus ideales son siempre científicos, y siempre avanzados; desprecia la administración rutinaria, no transige con los cabildeos del Salón de Conferencias, y en su condición de hombre integérrimo, solo vota lo que está en armonía con su conciencia. Da la casualidad que su conciencia está en perfecta armonía con su partido, y más que con su partido, con su pandilla, á la que presta excelentes servicios con su conciencia, entereza é inflexibilidad.

Cambia la situación política, se acuerda de haber leído en alguna parte que gobernar es transigir, entiendo que el verdadero ideal científico-práctico es hacer la felicidad de los pueblos, y como continúa teniendo odio á la *Administración rutinaria*, para dar una prueba de sus convicciones y de su horror á la rutina, sienta plaza de jefe superior.—*J. Valero de Tornos.*

Desde Madrid.

9 Abril de 1893.

La circunstancia de hallarse en Madrid Mr. Lacroix, vicepresidente del sindicato de viticultores de Francia, movió á los periodistas á celebrar con él una conferencia para conocer su opinión sobre las probabilidades de reanudar nuestras relaciones comerciales con aquel país.

Mr. Lacroix se lamentó de la situación actual de la viticultura española y francesa, ambas más amenazadas cada día por el aumento de 80 millones de hectólitros realizado en la producción europea desde 1880, y por el decrecimiento de la exportación á América y Australia, más difícil hoy, por la extensión que va adquiriendo en estos territorios la plantación de la vid. En su vista, entiende Mr. Lacroix que

no habría mejor defensa respecto á esta materia para ambos países, que un acuerdo comercial bajo una base de reciprocidad que les permitan luchar unidos contra el enemigo común.

Por que la campaña que han venido haciendo los viticultores franceses, no tiene otro objetivo, según Mr. Lacroix, que combatir el fraude en todas sus manifestaciones, así en el interior como en el exterior, y evitar que el vino español sirva de medio para la introducción de alcoholes industriales, toda vez que gran cantidad de aquel iba encabezado con 5 ó más grados de dicho alcohol, pudiendo comprobarse esta afirmación con el aumento de exportación alcohólica alemana, desde poco tiempo acá, que entraba por consiguiente en Francia sin satisfacer derechos.

Creo pues, que el proyecto de Ley pendiente de discusión en el Senado francés para la reforma del impuesto sobre las bebidas, que disminuirá los derechos de consumos en el interior en cantidad superior á los de aduana, ha de producir un aumento sensible en la venta favoreciendo por consiguiente la importación de los vinos españoles naturales.

Excusado es decir, que Mr. Lacroix se lamentó de que con una primera materia de tan buena calidad como la nuestra, no se elaboren vinos ordinarios que sirvan directamente para el consumo ni reúnan cualidades para su conservación, y no es por falta de cotización, pues según puede comprobar, mientras vió en la Mancha vinos de 12.º y 13.º vendidos de 7 á 12 pesetas hectólitro, vende los suyos el marqués de Rinal á 250, diferencia que sirve suficientemente para cubrir todos los gastos de elaboración, cultivo y demás necesarios para ponerlos en condiciones de venta dentro mismo de España.

Tal es la manera de pensar de Mr. Lacroix, que por otra parte se lamentó de la frialdad de relaciones á que hemos llegado por extremadas suspicacias y recelos injustificados.

Desde Paris.

9 Abril de 1893.

El telégrafo habrá enterado á ustedes de la constitución del Gabinete Dupuy. Supónese con bastante fundamento, que la vida de este ministerio será corta. Cuatro son los ministros que ejercen cargo por primera vez: el de Hacienda, Mr. Peytral; el de Instrucción Pública, Mr. Poincaré; el de Comercio Mr. Terrier y el de Justicia Mr. Guérin.

Los tres primeros pertenecen á la Cámara de Diputados y el último á la de senadores.

Mr. Poincaré es muy joven. No ha cumplido aún 33 años y hace seis que representa á los electores de Bar-le-Duc, su distrito natal.

El Gabinete Dupuy se dedicará ante todo á resolver la cuestión de Presupuestos que es, como ustedes saben muy bien, la más importante de las cuestiones que preocupan actualmente á casi todos los gobiernos de las cinco partes del mundo.

Ayer se presentó el nuevo Gobierno á las dos Cámaras y presentó su programa, en el cual no hay más declaración categórica que la que se refiere á la absoluta seguridad que tienen los ministros de que el sistema republicano por que se rige. Francia, no ha sufrido el más leve quebranto con motivo de los recientes sucesos. Las tareas parlamentarias han quedado suspendidas hasta fines del corriente mes.

Casi todos los periódicos parisienses dan cuenta del nuevo viaje que Hermann Teitung ha hecho últimamente en la forma acostumbrada; es decir, metido en un cajón y facturado como mercancía por ferrocarril.

Desde que el *sastre de Viena*—como aquí le llaman—conquistó tanta celebridad viajando encajonado desde la capital de Austria á la de Francia, han transcurrido más de tres años y en este tiempo se ha trasladado tres ó cuatro veces más á distintos puntos de Europa, usando el mismísimo procedimiento.

Su última odisea tuvo por sitio de partida Cristianía y de llegada Copenhague, en cuya estación fué descubierto, detenido por la autoridad y condenado á pagar el importe del billete que no compró.

Esto le ha sucedido siempre; pero el hombre ó el hombrecillo—porque tiene la estatura de un perro sentado—no se arrepiente ni se enmienda. Se ha propuesto no servirse en sus viajes de los coches destinados á los pasajeros, y se sale con la suya. Verdaderamente se necesita humor para recorrer unas cuantas docenas ó unos cuantos centenares de kilómetros metido en una caja, empaquetado, zarandeado y con peligro de asfixia si tapan otros bulbos los agujeros destinados á la renovación del aire; ni más ni menos que si el viaje hubiera sido hecho sobre los blandos almohadones de un coche de primera.

Bien dice el refrán: sobre gustos no hay nada escrito.

El ilustre escritor Francisco Sarcey, acaba de publicar un artículo titulado *Los literatos en la Cámara* que contiene humorísticas observaciones acerca del triste papel que desempeñan en el Parlamento los hombres que sienten y aman el arte en todas sus manifestaciones. Sarcey no comprende que un buen poeta, un buen novelista, un buen autor dramático, puedan cumplir bien sus obligaciones de representantes del país que los elige para que examinen los presupuestos, para que hagan operaciones aritméticas por el estilo de las que haría cualquier tendero de comestibles, para que den su opinión sobre la cuestión de los azúcares y sobre la cuestión de los arbitrios y sobre otra infinidad de cuestiones parecidas.

Sarcey tiene razón; á los argumentos y demostraciones que alega y presenta en apoyo de su opinión respetabilísima, puedo yo añadir por lo que á nuestro país se refiere, que mis autores dramáticos, novelistas y poetas favoritos Echegaray, Sellés, Galdós, Pereda, Campoamor y Núñez de Arce, se transforman de gigantes en liliputienses al pasar del campo de la literatura al campo donde conquistan aplausos, direcciones generales y hasta carteras muchos *Bertoldos* y no pocos *Cacasenos* y Gedeones.

Catalle Mendés, un escritor francés bastante conocido en España, ha estrenado en el teatro *Menus-Plaisirs*, un mimodrama (pantomima dramática) en doce cuadros con música de Gabriel Pierné.

La obra es de lo más inverosímil que se ha escrito hasta el día. El autor que es poeta de imaginación privilegiada, solo se ha cuidado de amontonar efectos deslumbrantes y situaciones que ponen los pelos de punta á los aficionados al género fantástico-terrorífico. Hay en ella un marido que bebe ajeno como si fuera agua y que asesina á su mujer sin reconocerla; la policía le persigue, y esta persecución sirve para justificar casi todos los cuadros de la obra. Logran los polizontes echarle el guante en Rusia, y entonces el protagonista que, como buen aficionado al espíritu... de vino está fuerte en espiritismo, ofrece demostrar su inocencia avocando el alma de su mujer, y ésta aparece, no solo en alma sino también en cuerpo y en amoroso coloquio con un joven que estaba enamorado de ella y que se había confesado autor del asesinato cometido por el bebedor de ajeno. Como ustedes ven, no es posible incluir más disparates en los doce cuadros de que

consta el mimodrama. Pero la obra es tan artística en todos sus detalles, tan lujoso el atrezzo y tan original la música, que todo París irá a verla, haciéndose la cuenta de que vé una función de juegos de artificio.

Aquí, como en todas partes, lo que agrada á los ojos, lo que deslumbrá, dá mejores resultados que lo que hace sentir y pensar.—Antonio de la Vega.

Noticias locales y generales

Aunque el Alcalde de Gerona lo dijo ayer en estas columnas por medio de oficio, bueno será repetir que en los bajos de las casas consistoriales están desde antea-yer expuestas las listas electorales y que, para ahorrarse exclamaciones y apóstrofes cuando llega el caso de votar y no se está en las listas, es indispensable ver si uno está incluido en ellas y si no lo está, reclamar la inclusión según y como determina la ley.

Mucho puede ahorrarse cuando se haga de nuevo el padrón vecinal; hay quien se deja en blanco la casilla en donde deben constar los años de residencia y, naturalmente, si el que confecciona el padrón electoral tiene interés en reventar al prójimo en previsión de lo porvenir, no incluye en él á los olvidadizos y se quedan sin sufragio por su inocencia y por la malicia ajena.

Creemos que en el Ayuntamiento no existe hoy quien tenga interés político en perjudicar á nadie, y por eso aconsejamos á todos los que tienen derecho al derecho electoral, lo reclamen sin titubear, pues luego cada cual es dueño de votar ó no votar, pero no será lo segundo por no habersele reconocido lo que le pertenece por la ley.

—En la basílica de San Lorenzo (Huesca) falleció antea-yer en su confesonario el presbítero D. José Guiral.

La noticia se hizo pública con la mayor rapidez, doliéndose la población de un suceso que afecta á una estimada familia oscense.

Parece que después de celebrada la misa, el Sr. Guiral había confesado á varias personas de las muchas que durante el año solicitaban sus prudentes consejos y su dirección espiritual. Absuelto el último penitente, Dios llamó al digno sacerdote á sus celestes mansiones, quedando instantáneamente muerto en actitud de continuar su piadosa tarea junto á uno de los visillos del confesonario.

—Se ha ordenado á los jueces de primera instancia formulen las propuestas por ternas de los individuos que reúnan condiciones para desempeñar el cargo de juez Municipal con motivo de estar en la época de la renovación de estos funcionarios.

EXIGENCIAS DEL CARGO.

No es el talento el único factor importante para llegar á la altura. Unos consiguen brillar por sus dotes intelectuales, otros por su belleza física y otros por su ropa.

Conozco á un caballero que ha llegado á ser director general en este país, solo porque tenía un lunar de pelo junto á la mejilla derecha. Viósele un ministro y se estremeció profundamente.

—¡Qué lunar!—dijo abriendo los ojos con delicia.

—Está á la disposición de V.—contestó el dueño de la «prenda».

El burócrata lanzó un suspiro que era todo un poema de amor. Aquel lunar despertaba en su mente el recuerdo de una mujer encantadora á quien había amado con locura. Ella también tenía un lunar de pelo en la mejilla derecha... Ocho días después el caballero en cuestión había sido nombrado director general.

El encumbramiento de algunas personas obedece, en la mayor parte de los casos, á circunstancias originalísimas; pero la elegancia suele ser una de las más recomendables.

En cierta ocasión Gonzalez Bravo quiso nombrar jefe político de una provincia á cierto sujeto que había prestado grandes servicios á la causa del orden y le llamó á

—Ha comenzado á actuar en el teatro de La Bisbal, una compañía de zarzuela bajo la dirección del Maestro D. Francisco Oliver.

—A causa de un fuerte constipado, ayer guardó cama el señor Gobernador civil de la provincia, cuyo restablecimiento deseamos.

—Nuestro colega local *El Correo*, publicó ayer las siguientes líneas:

Hace ya algunos días se halla en esta capital un Inspector del Banco de España, cuya misión, según de público se dice, es la de investigar la marcha de esta Sucursal.

¿Se apiadará dicho señor del estado lastimoso que la misma ofrece, y establecerá aquellas modificaciones que tanto son menester para que obtengan todas las utilidades que, sin esfuerzo alguno, puede reportar á los accionistas de nuestro primer Establecimiento financiero?

De ser así, cuanto tendría que agradecerse el comercio todo de la localidad; porque á decir verdad, esta Sucursal viene á resultar como el perro del hortelano.

Ni presta utilidad al comercio, ni sabe obtenerla para sí.

Efectivamente; tenían antes de ayer razón los periódicos barceloneses. El señor Cánovas del Castillo, de modo espontáneo y sin que el señor Marqués de Robert lo haya pretendido directa ni indirectamente, ha concedido á éste su omnimoda confianza y cuantas atribuciones caben en un jefe de partido, para reorganizar el conservador de esta provincia bajo su inmediata jefatura, empresa que un apreciable colega local cree muy difícil cuando nosotros, si fuéramos conservadores, la juzgaríamos factible así como la creemos necesaria, no solamente tratándose del partido conservador, si nó de los demás de la provincia, sobre todo del fusionista que anda también disuelto por causas que no son del caso consignar.

Para antes de ayer estaba de nuevo citado el Marqués de Robert por el señor Cánovas del Castillo, según noticias que ayer tuvimos de origen indubitable.

—Según los datos de movimiento comercial, en el pasado mes de Febrero la importación en España disminuyó en pesetas 17.073.979, y la exportación aumentó en 13.990.196 pesetas, comparando con igual mes del año anterior.

Lo recaudado por Aduanas en los ocho meses que van de ejercicio, supera en 8.740.934 pesetas á lo presupuestado.

—Es posible que, á no tardar, la población de Torroella de Montgrí tenga establecida la notable mejora de recibir el correo dos veces al día, lo cual será una gran ventaja para aquel vecindario, sobre todo para comerciantes é industriales.

—Diccionario *fin de siecle*:

Dentista.—Hombre que arranca á otro las muelas con el fin de tener algo que poner bajo las suyas.

Mamá.—Una mujer que busca marido á su hija.

su despacho para comunicarle la grata noticia; pero no hizo más que verle y fruncir el ceño.

—Se me ha dicho que trata V. de nombrarme gobernador—dijo el recién llegado.

—Eso pensaba—contestó el ministro;—pero veo que no es posible.

—¿Por qué?—replicó el pretendiente.

—Porque «no tiene V. ropa» para gobernador.

Lo primero que se necesita en este mundo es tener buena ropa, aunque no paguemos al sastre. Un buen gabán suele ser la mejor carta de recomendación para conseguir un acta. Un sombrero flamante y unas botas relucientes pueden abrir las puertas de la nómina mejor que todos los títulos del mundo.

Ningun ministro nombraría subsecretario á un sujeto que llevase torcidos los tacones, y ya ha ocurrido el caso de un presidente del Consejo que se encaró con un ministro para decirle:

—O prescindir V. de esa levita, que parece la funda de un violín, ó presenta usted la dimisión inmediatamente.

Por todo esto, sin duda, viene observándose en los diputados cierta tendencia á la elegancia, y la mayor parte de los elegidos recientemente usan una ropa de primer orden. Aun ayer llegó D. Adriano, procedente de su pueblo, y lo primero que

—Ha fallecido en La Bisbal D. Alfredo Aldrich.

—El Gobernador de Barcelona, se propone ser inexorable con los curanderos y farmacéuticos improvisados.

Mucho ganarian los incautos enfermos, si así se hiciera en todas partes.

—Hace próximamente dos años, y de ello dimos cuenta en estas columnas, el guarda almacén de una de las estaciones de París quedó sorprendido al ver que, rompiendo las tablas de unos de los cajones depositados en el muelle, salía un hombre.

El cajón había llegado de Viena el día anterior, y en una de sus caras leíase: «Escultura». «Fragil».

Hermam Zeitung, que así se llama este sujeto, era un sastre vienés que careciendo de recursos para efectuar su viaje, se valió de tan ingenioso medio.

Pero como tan extraño viaje atrajo la atención sobre Zeitung y le hizo célebre, éste debió pensar que ganaría mejor su vida viajando de la misma manera que lo había efectuado.

Efectivamente; Hermam acaba de ser sorprendido en uno de los muelles de Copenhague, en el momento en que se disponía á salir de una maleta que fué enviada como flete á un buque que partió de Cristiania para la capital de Dinamarca.

Zeitung ha sido puesto en libertad, previo pago de su viaje.

—Se hallan vacantes: una canongía en Zaragoza, otra en la primada de Toledo, la lectoral de Jaén, la magistral de Orense y la de Tuy, y un beneficio en Segovia, el de sochantre en Orinuela y dos plazas de contrabante en la Capilla Real.

—Han sido nombrados del Somaten de esta provincia, Cabos de pueblo de San Juan de Mollet D. Juan Julià Bofill, D. Estéban Coll Amat, de Bordils, y de Gerona, según tenemos ya dicho, D. Estéban Sabater Casellas; Sub Cabo de pueblo de Gerona D. Manuel Coll Teixidó y Cabo de distrito de Mollet de Ampurdá D. Pedro Renart Bonaviu.

—Por no cerrar la tienda á las once de la noche según está prevenido por el señor Gobernador, han sido multados el tabernero Juan Canudas, establecido en la calle de Caldereros número veinte, y Carlos Reynal, cuya taberna está en el número diez y seis de la calle de la Barca.

—Debemos rectificar una noticia que hemos dado. El sujeto preso por la Guardia civil del puesto de Salt y puesto á disposición del juzgado municipal de Bescanó, no es el sordo-mudo José Gil como hemos dicho, si nó Pedro Sagarray Porcelló, autor de la herida inferida á aquel en un muslo el seis del actual en la plaza de Bescanó.

—La Comisión organizadora del Somaten de Cataluña, ha acordado reor-

hizo fué comprarse en la calle de la Cruz un terno de doce duros, azul municipal, con botones de pasta figurando cabezas de perro.

—Hay que vestir bien—me dijo,—porque tiene uno que alternar con mucha gente gorda. Yo tenía una buena levita, pero no la he querido traer por si ya no se estilaba, y se la he dejado á un sobrino, que es secretario del comité. Ahora voy á ver si me compro un frac, aunque sea de lance. Ya he visto uno, que fué de diputado romerista y lo dan barato porque tiene unas manchas de chocolate en la solapa.

D. Adriano se presentará en las sesiones con todo el lujo que exige su elevada posición. Entre otras prendas de mérito trae una corbata verde con pintas, regalo de su esposa, que ha de producir verdadera sensación en el Congreso.

Lo primero que le dijo el gobernador al entregarle el acta fué lo siguiente:

—D. Adriano: escuso decirle que en Madrid hay que andar bien vestido. Yo le aconsejo á usted que se afeite las patillas, porque le hacen la cara muy ordinaria; más que patillas parecen dos ruedos.

—Bueno, pues me afeitaré. ¿Y qué me dejo?

—Déjese V. el bigote solo y que le ricen las guías á la borgoñona, que es lo que usan casi todos los fasionistas del ra-

ganizar aquellos somatenes de poblaciones en donde el socialismo haga progresos, sobre la base de los defensores de la propiedad y de la familia, y lo mismo hará cuando el Somaten sea arma de combate entre elementos políticos que perturben la paz de los pueblos.

Estos acuerdos merecerán seguramente el aplauso de cuantos deseamos que esa fuerza social lo sea de paz y garantía, y no de defensa de intereses mezquinos de bandería.

—Creemos que el Ayuntamiento tiene una Comisión que debe ocuparse de los paseos, y en esta creencia preguntamos ¿en qué se ocupa? Porque la Dehesa no puede andar más abandonada y sus jardines quedarán, al paso que llevan, convertidos en páramos. Desde que dejó la alcaldía el difunto D. José Mollera, que aquellos centros de esparcimiento y recreo han ido perdiendo su carácter y hoy son lo que el público lamenta, unos terrenos abandonados en donde el descuido lo arruina todo y los chiquillos juegan sin que se les oponga alma viviente; lo que se seca, allí queda como muestra de lo que fué; lo que se arranca, deja señal indeleble para apenamiento del ánimo, y lo que antes era un lugar agradable, hoy es una especie de campo devastado.

Pero la Comisión no dá señales de vida y los Alcaldes que se han sucedido, ni siquiera se acuerdan de lo que en verdad era para Gerona motivo de orgullo.

—De tres á cuatro de la tarde de hoy, se vacunará gratis á los pobres en el Centro de Vacunación establecido en la calle del Progreso, num. 23 de esta Ciudad.

—Con motivo de la Misión, hoy á las diez de la mañana tendrá lugar una solemne función en la iglesia del Carmen.

—En virtud del decreto sobre zonas fiscales, forman la especial de vigilancia aduanera en la frontera, los pueblos de Alp, Bolvir, Caixans, Camprodón, Caralps, Dás, Freixanet, Ger, Guils, Llanás, Livia, Maranges, Molló, Pardinás, Planolas, Puigcerdá, Ribas, Setcasas, Tosas, Urg, Urús, Vilallonga y Vilallovent.

—Hemos oido leer una carta fechada en Madrid, en la cual se dice que el señor Carvajal combatirá *pro fórmula* el acta de Puigcerdá. Lo cual quiere decir que será aprobada.

—Según dice un colega local, el viernes de la semana pasada ocurrió una sensible desgracia en Castellfollit.

El animal que conducía la tartana de los conocidos fabricantes de aquella localidad señores Soler, desbocóse y entró en la población como una flecha, dando contra un guarda ruedas que hizo volcar el carruaje, resultando una señora que en el interior iba con un brazo roto.

Los demás pasajeros no sufrieron daño alguno.

mo de cereales.

—Corriente.

—Haga V. que le pongan botones en los calzoncillos, porque siempre se le van cayendo á V. las cintas, y no está bien que se presente así en el Congreso. A lo mejor tendrá V. que atravesar el hemicio, y sería una vergüenza que se fuese V. pisando las cintas. ¡Ah! Y comprese V. un buen bastón para llevarlo á las sesiones.

—Vamos, sí, por si se arma bronca.

—No señor, para tenerlo en la mano y jugar con él.

—Diga V., ¿parecería mal si me presentara en la sesión con estos zapatos?

—¡Ya lo creo! ¿A quién se le ocurre usar zapatos de rusel?

—Es que tengo un callo.

—No importa: algun sacrificio ha de hacer usted por la política.

El pobre D. Adriano ha tenido que comprarse unos botines de charol, que le hacen ver las estrellas, y de cuando en cuando entra en un portal y dice á la portera con lágrimas en los ojos:

—Coo el permiso de V. voy á quitarme las botas y á descansar un ratito.

—¿Por qué lleva V. ese calzado tan estrecho?—le pregunta la portera.

Y responde D. Adriano:

—Porque no tengo otro remedio. ¿No ve V. que soy diputado y necesito vestirme con el mayor decoro?—Luis Taboada.

Ayer tarde llegaron los padres de las encargas de la Misión, siendo recibidos por los señores párrocos de esta ciudad y algunos sacerdotes.

A las seis y media se verificó la traslación del Santísimo Cristo de la Sangre a la iglesia Catedral, en la forma que teníamos anunciada.

Luego de colocada la imagen en el altar mayor, se cantaron algunos motetes por la Capilla de música, ocupando después el púlpito el P. Leonardo de Larrúa.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición, un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentin etc. Cia.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Muchos de nuestros lectores tendrán en Madrid, pendientes de despacho, asuntos de importancia cuya resolución no podrán gestionar por no residir en la Corte, ni tener en ella personas de confianza a quienes poder encargar de aquellos.

En esta convicción, no dudamos en indicar a nuestros abonados la conocida *Agencia Almodobar* (Puerta del Sol, 9, entresuelo), que sin exigir anticipos de ninguna clase y no cobrando, al terminar el asunto, más que unos honorarios muy reducidos, gestionará sus asuntos con gran interés.

VINO DE BUGEAUD Tónico nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. **Anemia, Fiebres, Convalecencias.** Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS. R. 5-10

NOTICIAS DE MADRID.

(9 Abril.)

En Paris comiéndose a sentir rumores alarmantes por las gestiones hechas por el ministro de Estado español, para demostrar que hay muchos mercados donde hallar compradores para nuestros productos, y que acaso no sea difícil emanciparnos de la dependencia comercial respecto de Francia.

En el Congreso continuaron las protestas electorales. Para la vacante que en la comisión de actas dejó el Sr. Figueroa Tones, fué elegido el Sr. Maluquer y Viladot.

Mañana se discutirán 130 dictámenes, eligiendo un vocal para la comisión de incompatibilidades por renuncia del Sr. Garcia Gomez.

En la Bolsa se hicieron ayer muy pocas operaciones.

Los agentes se reunieron ayer tarde, nombrando una comisión encargada de redactar las modificaciones que deben hacerse en el impuesto de 1 por 1.000, y que acompañarán a la exposición que piensan dirigir al gobierno, a fin de que la exacción de dicho impuesto evite molestias, hasta que las Cortes resuelvan acerca del particular.

En la provincia de Catamarca (América del Sur) ha estallado una revolución.

En Santo Domingo también se ha provocado una sublevación contra el presidente de la república.

Ha sido admitido la dimisión del señor Conde de San Bernardo, alcalde de Madrid.

Como los obreros no han recibido permiso para celebrar el meeting anunciado, este no se celebrará hoy.

Los diputados por la Coruña han acordado interponer su influencia para hacer todas las economías posibles en aquella capital, a fin de que no se suprima la capitania general.

Es casi seguro que hoy firme la reina el nombramiento de senadores vitalicios.

El debate del mensaje en el Senado no comenzará hasta mitad de mes.

Se habla, respecto del Banco, de un aumento de circulación fiduciaria que pasa de 900 millones, aumento que parece constar en el *Balance* que hoy publicará la *Gaceta*.

El ministro de Estado presentará a las Cortes después de los tratados de Suiza, Holanda y Suecia, el de Portugal y una convención próxima a terminarse con Dinamarca.

Los tratados con Alemania, Inglaterra e Italia van poco adelantados.

Dentro de poco se intentará uno con los Estados Unidos.

La junta directiva de unión republi-

cana reunida ayer en casa del Sr. Pi, despachó varios asuntos electorales, discutiéndose acaloradamente el discurso pronunciado en Paris por el Sr. Ruiz Zorrilla.

Curiosidades.

¿Es propia para la alimentación la carne de perro? Los hipótagos de Paris, en sus grandes banquetes, admiten perfectamente entre sus platos predilectos la carne de perro asada. Que dicha carne, así preparada, ha figurado como principal plato, nos bastará para probarlo; a decir aquí algunos detalles históricos.

Los judíos no ofrecieron jamás el perro ex sacrificio, puesto que los consideraban animal impuro; tenidos por tales a los no rumanos y que carecían del pie hendido.

Y lo que era una impiedad para el pueblo de Israel, considerado estaba como un acto religioso entre los paganos, de modo que, en este supuesto, la carne de perro figuraba palpitante en sus altares, pero de modo abundantísimo.

Tampoco el pueblo Romano desdeñaba ofrecer a los dioses la carne de perro, por más que considerándolos criminales, todos los años, como a estos, los azotaban barbaramente y después empajaban en castigo de haberse dormido la noche en que los Gálos casi llegaron a apoderarse del Capitolio, por su falta de vigilancia.

Los sacrificios del paganismo a favor del perro, valióle, según Porphiro, la distinción de su consumo. Y fué que un día sacrificando a un perro, parte de la víctima cayó a tierra y cogiéndola, aún quemante, con los dedos el sacerdote pagano, se los quemó y obediendo a un movimiento muy instintivo y muy natural, llevóse sus impregnados dedos a la boca y encontrando de buen gusto aquella sangre, pasada la ceremonia regalóse con aquella carne, enviando el resto a su familia el oficiante.

Hipócrates, el grande Hipócrates, ya nos dice que los griegos se regalaban con la carne de perro, y los romanos en tanta estima la tenían, que un perrito de leche era ya un plato obligado en los banquetes de alguna importancia.

Es también sabido, que los chinos hacen engordar a los perros como al buey y al cerdo, a fin, luego de cebado, de venderlo públicamente en sus carnicerías.

Muchos pueblos salvajes, en tanto consideran buena la carne de perro, que la reservan para sus Principales.

Y actualmente en Paris, centro de tanto malo y bueno, son muchísimos los que comen carne de perro.

Basta lo dicho para venir en conocimiento de que, así como nada nuevo pasa hoy bajo el sol, según se dice, ninguna innovación existe actualmente cuanto a festines culinarios, siendo los actuales banquetes, de consiguiente, reproducción de los pasados, a condición de haber venido el arte a darles hoy, quizá, la expresión de que carecieron antes.

Modesto Forest.

RUIZ ZORRILLA BRINDANDO.

Toda la prensa se ocupa, censurándolo, del brindis pronunciado por el expatriado voluntario en un banquete que hace pocos días le dieron algunos de sus amigos y en cuyo brindis, según los Corresponsales, dijo el jefe de los antiguos radicales:

Quando la República impere en España y Portugal, nosotras seremos más fuertes y ellos más débiles, uniéndonos entonces nosotros en la forma que quieran los lusitanos. Mi sueño es llamarnos todos iberos.

La Monarquía española está interesada en la desaparición de la República de Francia, que podrá desaparecer el día que Francia sea vencida en una guerra con otra potencia.

El día que perdiera la primera batalla, el ejército de observación de los Pirineos se convertiría en invasor.

Si mis ideales triunfan—dijo, abordando la cuestión comercial—os brindaré con la alianza.

Como ante todo soy patriota, si la monarquía resuelve el problema de los tratados, comprendo que será mejor para ambos países.

Hoy por hoy son obstáculos invencibles para tal solución la intransigencia de los proteccionistas franceses y el deseo de los monárquicos españoles de impedir la amistad con la República francesa. Aquellos cederían si España, sacrificando en cambio unos cuantos millones, mantuviese un ejército amigo en el Pirineo.

Yo seguiré trabajando en pro de mi causa, pero prefiero llevar la República con el ejército a tener que defenderla solo con el pueblo.

Direis que la Monarquía española no figura en la triple alianza, ni estará nunca con ella al menos ostensiblemente; pero el día en que perdiérais la primera batalla, el ejército de observación de los Pirineos invadiría el territorio francés. Necesario es no echar en olvido que los Pirineos forman la línea fronteriza más débilmente fortificada.

La indignación de los españoles residentes en Paris, al conocer estas ideas, es grande, según participa el corresponsal de *El Imparcial*, el cual añade:

Ruiz Zorrilla ha hecho una ofensa sin nombre a la caballería española dando por hecho que nuestra nación atacaría por la espalda y en cuanto le viera vencido a un país de quien para fin tan alevé se finge amigo. Esta es la voz general. Si la indignación será grande en España al conocerse tal concepto, aquí la sienten más viva todavía los españoles por vivir entre extranjeros, ante los cuales obliga el patriotismo a tener muy alta la bandera de nuestra nación.

Aunque en menor grado, es igualmente motivo de enérgicas protestas de parte de nuestros compatriotas residentes aquí el acto del Sr. Ruiz Zorrilla denunciando a los mismos franceses la flaqueza de su frontera, para invitarles a que la fortifiquen.

Reflejo la opinion de nuestros compatriotas diciendo que lo dicho por el Sr. Ruiz Zorrilla constituye, no ya solo una insensatez, sino un crimen de lesa nación.

De ser ciertas las palabras que se atribuyen al Sr. Zorrilla, lo mejor que puede pensarse de ellas es que no supo lo que se dijo.

Quando, como dice *El Correo* de Madrid, se vive voluntariamente y con gusto alejado del país en que se ha nacido, sucede que se suele perder el amor al pueblo propio, por los lazos y afecciones que se van contrayendo con el ajeno.

La princesa de Gales en el Vaticano.

Dice *L'Independence Belga*:

La recepción de la princesa de Gales, que se celebró en la mañana del 24 de Marzo en el Vaticano, ha dado lugar a vivos y animados comentarios, a causa de los extraordinarios incidentes que en ella se observaron.

Leon XIII había dictado toda clase de disposiciones, a fin de que la audiencia revistiera gran solemnidad, y no dejó de extrañar a algunos que en el momento de la recepción hubiera dado orden de que entrara la princesa en el salón antes que la diputación de la aristocracia romana, que estaba inscrita en la lista en primer lugar.

Pero lo que sobre todo causó gran sorpresa, dando lugar a mucho comentarios, fué ver a la esposa del príncipe heredero de Inglaterra, que se presentó ante Su Santidad con un simple pequeño velo a la cabeza, en sustitución del negro y largo que la etiqueta prescribe para estos casos.

Las princesas Maud y Victoria iban en trajes de viaje.

En fin, la extrañeza fué mayor, si cabe, cuando se vió aparecer el duque de York con chaquet y un baston en la mano.

Es preciso conocer las costumbres que se siguen en el Vaticano, y saber la importancia que se dá a todos los detalles, aun los más ínfimos, de la etiqueta, para poderse dar cuenta de la impresion que produjo este olvido de las reglas establecidas.

La etiqueta establece como de rigor para todas las audiencias que dá el Papa, que las señoras lleven vestido negro y velo largo del mismo color, y los hombres traje tambien negro, corbata blanca y sin guantes.

La aparición de la princesa de Gales y su séquito en traje tan poco conforme a las reglas de la etiqueta pontificia, ha causado viva emocion.

YA ESCAMPA.

De una correspondencia fechada en Paris que publica un periódico madrileño, tomamos lo que sigue y que prueba a donde lleva la prodigalidad a ciertas gentes:

Y ya que he apuntado algo del derroche immoderado que aquí se advierte, a pesar de todos los Panamás habidos y por haber, no quiero terminar esta crónica sin hablar de un asunto que ha metido mucho ruido estos últimos días por tratarse en él de una persona muy conocida. Es esta una dama perteneciente a la buena sociedad y que ha visto reclamado judicialmente el pago de dos facturas, de una de las cuales copio fielmente el contenido, para que mis lectores puedan juzgar del *luxe effréné des femmes*, como ha dicho con justicia Dupin.

He aquí la factura en cuestion:

	Francos.
Un par de medias de seda caladas.	110
20 metros de encaje Valencienné para guarniciones de volantes.	18.000
6 metros 70 centímetros de encaje Chantilly.	1.742
19 metros de encaje Valencienné para sábanas.	1.094
1 chemisette de surah amarillo.	65
10 pañuelos marcados con corona y escudo.	420
1 camisa de seda rosa adornada con encajes de Alençon.	135
1 enagua de seda rosa y encajes.	275
1 camisa de noche adornada de Valencienné.	425
1 camisa con encajes.	320
12 toallas bordadas.	402
1 par de medias de seda negra y encaje.	115
Por bordar 20 coronas y cifras.	110
Total.	23.213

que el desdichado marido, muy ageno de las prodigalidades de su cara mitad, se ha visto

condenado a pagar, así como la otra factura analoga a la anterior, amén de las costas de la demanda.

Movimiento de poblacion

Dia 9.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 2. Muertos.—Francisca Batlle 31 años.
Dia 10.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—Francisco Caballé, 19 años.—José Fabrellas, 2 meses.
Dia 11.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 1. Muertos.—0.

SANTOS DE HOY

Santos Julio p. y Victor mr., CUARENTA HORAS. Están en la Iglesia del Seminario Tridentino.

TELÉGRAMAS.

Madrid 10.—Ha llegado a la Habana la nao «Santa Maria». Inmenso gentío presenció el acto de la entrada, aclamando a los tripulantes. Celebráronse brillantes fiestas para conmemorar este hecho.

Han salido en el tren expreso los comisionados de Barcelona que han venido a gestionar contra el decreto relativo a las zonas fiscales. Parece que el señor Gamazo accede únicamente a las pretensiones de los representantes de mercadería, desatendiendo a los comerciantes de productos coloniales.

Ha sido denunciado *El País* de ayer y el de hoy. Este diario publica el brindis que pronunció el Sr. Ruiz Zorrilla, no apareciendo en el mismo las frases que tan censuradas han sido estos días.

El Sr. Sagasta me ha negado que el presidente del Congreso, marqués de la Vega de Armijo, intente consultar a los jefes de las minorías respecto del aplazamiento de las elecciones municipales, no habiendo acordado nada acerca del particular.

Congreso.—Ha continuado la aprobación de actas. Entre las aprobadas figuran las de Tarrasa, Castellterrol, Mataró, Borjas Blancas y Torroella de Mongri, habiéndose proclamado a los candidatos respectivos.

El Sr. Nocedal manifiesta que sus enemigos acudieron a todos los medios para quitarle la representación de Azpeitia.

El Congreso podrá constituirse antes de lo que se creía, pues han sido aprobadas muchas actas.

Indicase al Sr. Angulo para ocupar la Alcaldía de esta corte.

Senado.—El marqués de la Vega de Anzó se defiende de los ataques que le dirigió anteayer el marqués de Muros, demostrando que reúne las condiciones que fija la ley para ser senador, diciendo que ha sido catedrático durante cuatro años y diputado.

El marqués de Muros, insiste en lo que dijo, añadiendo que el marqués de la Vega de Anzó es contrabista de cédulas personales en Asturias.

Luego dirige graves ataques al gobernador de Oviedo, diciendo ejerció presión durante las últimas elecciones.

El Sr. Calleja Geliende al gobernador y lee una carta que el marqués de Muros dirigió a dicha autoridad civil, pidiéndole la suspensión de un Ayuntamiento.

Después se levanta la sesión. Los periódicos publican el caso siguiente que no deja de ser curioso y quizá no sea el único:

Un senador justifico en tres Cortes poseer renta suficiente mediante certificación de un hermano suyo, para probar que era socio comendatario de una sociedad, pero sin acompañar escritura social ni certificación del registro de comercio, ni tampoco certificación de las administraciones. Temese que se reproduzca el curioso caso, creyéndose que los diarios aluden al Sr. Bosch y Carbonell.

Se han reunido los carlistas bajo la presidencia del marqués de Cerralbo, acordando que en el caso de que les combata el Gobierno las actas de sus diputados, se coligarán con los republicanos en las próximas elecciones municipales.

Reinan furiosas tempestades en el Atlántico, temiéndose que ocurran numerosos naufragios.

Dicese que será declarada grave el acta del diputado por Villanueva y Geltru, Sr. Vallés y Ribot.

El general Azárraga ha declarado que no se halla conforme con el general López Dominguez acerca del traslado de las Capitanías generales; en todo lo demás participa de las mismas opiniones del ministro de la Guerra.

Extranjeros.

Paris 10.—Por el departamento de la Drome ha resultado elegido senador por 473 votos sobre 733 votantes, M. Laurens, republicano.

Ha fallecido M. Parieu, antiguo ministro del imperio y antiguo senador.

Le *Rappel* hace notar que desde principio de la actual legislatura (sean cuatro años), la Cámara ha perdido ochenta miembros a consecuencia de fallecimientos, invalidaciones, etc.

Durante el mismo periodo el Senado perdió 73 miembros, ó sea la cuarta parte de su efectivo. Ha fallecido en una casa amueblada de la rue Veneau una mujer soltera, llamada Adelaida Thierce, que contaba cien años y siete meses de edad.

El célebre médico legista de Lión, doctor Sacasagne, acaba de descubrir un nuevo procedimiento para conservar los cadáveres, cuyo procedimiento consiste en producir la desecación de los tegidos por medio de unas inyecciones de alcohol amílico mezclado con éter nítrico.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

ACEITE DE BACALAO

Y SUS SIMILARES.

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL

de administrar esos importantes factores, necesarios a la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUINEO

de todo lo que claramente se deduce que la EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.



Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fé, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite ejercer hoy la Caridad de curar á los que sufren Tos, Pectoral, Asma, Bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho con el Ronque-Santa María que combate con éxito positivo dichas dolencias.

De venta en las farmacias y droguerías. Frasco, 3 pesetas. Depósito en Gerona: Farmacia de D. Joaquin Ametller, Cort-Real, núm. 4.

Para conservar la salud y curar las enfermedades
aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, Na₂SO₄ 10°HO-gr. 227
Depurativa NaS-gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE
A todos interesa saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña.
 - 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos.
 - 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.
- Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRI,
ATOCHA, 87.—MADRID. 4-12

MEDICACION ANALGÉSICA

Solución
y
Comprimidos

EXALGINA DE BLANCARD

JAQUECAS

COREA

REUMATISMOS

DOLORES

NEURALGICOS,
DENTARIOS,
MUSCULARES,
UTERINOS.

El mas activo, el mas
inofensivo y el mas poder-
oso medicamento

CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

LECCIONES DE PIANO

elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler, Directorse Rambla de la Libertad—12—2.

Précios económicos.

Papel

Lo hay para envolver en la imprenta de este periódico

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

- En rústica. 4 pesetas.
- Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5
- Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»
En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA.

Pastillas Nielk

Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la Garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad, exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.ª

Se encuentra en todas las farmacias.

R.—29 31

VINO AROUD CON QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE Y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer el sangre, engrandecer el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de quina de Aroud.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO.

500,000

Marcos
ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M	300.000
1	Premio á M	200.000
1	Premio á M	100.000
2	Premios á M	75.000
1	Premio á M	70.000
1	Premio á M	65.000
1	Premio á M	50.000
1	Premio á M	55.000
2	Premios á M	50.000
1	Premio á M	40.000
5	Premios á M	20.000
3	Premios á M	15.000
26	Premios á M	10.000
56	Premios á M	5.000
106	Premios á M	3.000
253	Premios á M	2.000
6	Premios á M	1.500
756	Premios á M	1.000
1237	Premios á M	500
33950	Premios á M	148
18991	Premios á M	300, 200, 150,
127		100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa.

MARCOS 10.816,425
ó sean aproximadamente

PESETAS 15.000.000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000; de la segunda 35.000, asciende en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro al futo, restendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Pesetas 9.—
- 1 Billete original, medio: Pesetas 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente como se hallan provistos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverseles pero siempre antes del sorteo y el importe remitiéndose será restituído. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1 de Mayo de 1893.

VALENTIN Y C.ª
Espediduría general de lotería
HAMBURGO.—Alemania

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOŁA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, 4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América,

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo París.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

TELÉFONO.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

Plaza de San Francisco
(Grano. núm 6.)